

---

---

# Homenaje a la memoria del educador y estadista Manuel Montt

1809-1959

SESQUICENTENARIO DE SU NACIMIENTO

*En la sesión del Honorable Consejo Universitario de fecha 19 de agosto, el señor Decano de la Facultad de Filosofía y Educación Profesor don Guillermo Feliú Cruz, recordó que se había cumplido el día 4 de septiembre del año en curso, el sesquicentenario del nacimiento del Ministro de Justicia e Instrucción Pública, estadista y educador, jurista y magistrado, Manuel Montt, Presidente de la República en el decenio comprendido entre 1851-1861. En el cargo de Ministro de Justicia e Instrucción Pública, el 19 de noviembre de 1842, Manuel Montt firmó, con el Presidente, General Manuel Bulnes, la ley orgánica de la Universidad de Chile, partida de bautismo de la Corporación. Expresó que la Universidad debía recordar la memoria de un estadista tan esclarecido, a quien debía su existencia, y de la cual había sido su miembro académico desde 1844 en la Facultad de Leyes y Ciencias Políticas. Al rememorar estos hechos, con ocasión de cumplirse los ciento cincuenta años del nacimiento de Montt, dijo el Decano que la idea de una celebración pública, en un acto académico, la sometía a la consideración del Honorable Consejo.*

*El señor Rector de la Universidad, Profesor don Juan Gómez Millas, declaró estar en completo acuerdo con el proyecto de realizar un homenaje nacional a Manuel Montt con ocasión de cumplirse los ciento cincuenta años de su nacimiento. La Universidad —expresó— le debe su existencia; estima que en este homenaje, que debe tener alcance nacional, están llamados a tomar parte los tres poderes públicos, a los cuales perteneció el estadista con tan destacada figuración. En el Ejecutivo, fué Montt Oficial Mayor, o sea, Subsecretario del Ministerio del Interior; Ministro del despacho en esa Secretaría y en otras, Consejero de Estado, Agente diplomático y Presidente de la República; en el Legislativo, fué Diputado, Presidente de esa Cámara y Senador; en el Judicial, fué Ministro de la Corte Suprema, Fiscal y Presidente de ella. Todavía los desvelos del Presidente de la República por los servicios de la enseñanza, concluyó el señor Rector Profesor Gómez Millas, son más eminentes, si cabe, y la Universidad no los puede olvidar, porque ello sería desconocer su brillante pasado al servicio de la cultura nacional y americana, como Montt quiso que fuera la Corporación.*

*El Decano de la Facultad de Filosofía y Educación, Profesor Feliú Cruz, manifestó que eran esos títulos los que precisamente hubiera querido recordar ante sus colegas del Honorable Consejo, lo que no hacía porque ellos estaban en la memoria de todos, pero insistía de cuanta justicia era el homenaje que proponía para un ciudadano que ha merecido la consagración de la historia y la gratitud nacional.*

*El Rector Gómez Millas, consultó al Honorable Consejo si aprobaba la idea del homenaje propuesto, la cual fué aceptada por la unanimidad de los miembros presentes, acordándose que se hiciera cargo de su preparación el Decano de la Facultad de Filosofía y Educación, secundado por el Departamento de Extensión Cultural de la Universidad. El acto académico se llevaría a efecto en el Salón de Honor de la Corporación, el 19 de noviembre, aniversario en que se firmó la ley orgánica que dió existencia en 1842 a la Universidad. El discurso de orden fué encargado al Profesor Feliú Cruz.*

*El acto a que se refería el acuerdo anterior se realizó en la fecha indicada. Fué un acto sencillo y solemne. En representación del Patrono de la Universidad, S. E. el Presidente de la República, concurrió el Vicepatrono, Ministro de Educación Pública, Ingeniero don Francisco Cereceda, quién presidió la sesión, en compañía del señor Rector Profesor don Juan Gómez Millas. También estaba presente el señor Ministro del Interior Doctor don Sótero del Río, quien pronunció un discurso en representación del Supremo Gobierno. La Excma. Corte Suprema de Justicia se hizo presente con el señor Presidente de ella señor don Miguel Aylwin. La Ilustrísima Corte de Apelaciones lo estuvo en el Presidente también ésta, señor don Osvaldo Illanes Benítez. En representación del Poder Legislativo se encontraba en el acto el Presidente de la Cámara de Diputados señor Raúl Juliet. El Rector del Instituto Nacional Profesor señor don Antonio Oyarzún Lorca y el Vicerrector del mismo establecimiento Profesor señor don Clemente Canales Toro, concurrieron al homenaje en recordación de la labor desarrollada por Manuel Montt en aquel establecimiento. Se encontraban presentes los miembros del Honorable Consejo Universitario y el ex Decano de la Facultad de Filosofía y Educación Profesor Guillermo Feliú Cruz, a quien la Universidad había confiado el discurso de orden.*

*Abierta la sesión por el señor Rector, el señor Secretario de Relaciones Públicas, Doctor don Manuel Madrid, explicó en breves palabras el motivo del acto universitario.*